

ment formel, mais pour que, dans la situation où se trouve mon esprit, le changement de lieux, les fatigues, quelques dangers peut-être doivent amener des résultats favorables. Je n'oublierai pas, mais je me résignerai. C'est cet espoir, bien plus que les avantages pécuniaires attachés à mon séjour en Égypte, qui m'a fait accepter cette expatriation. J'ignore le temps qu'elle doit durer ; mais l'importance des travaux qui vont m'être confiés exigera sans doute plusieurs années. Puissé-je, à mon retour, cher tuteur, vous trouver tous heureux et ne pas avoir perdu dans votre affection une part qui m'est si chère. Soyez, je vous prie, auprès de M^{me} et de M^{lle} Daverny, l'interprète de mes sentiments respectueux, et donnez quelquefois un souvenir au pauvre exilé. »

Pendant que Marcel lisait cette lettre devant sa femme et sa fille, l'émotion avait plus d'une fois rendu sa voix tremblante.

— Mon cher Francis ! mon pauvre enfant ! dit-il en la repliant lentement.

— Je suis charmée qu'il soit parti, s'écria Laurence, oh ! j'en suis heureuse !

Et ses pleurs la suffoquant, elle courut s'enfermer dans sa chambre.